
  

 

第１５１２回 例会 ２０２３年 (令和５年) １０月１６日 

（地域社会の経済発展月間/米山月間）  

 

前回（１０月２日）例会記録  

◇プログレス 岩崎 寿英 副ＳＡＡ 

 

１．来客紹介  中井  崇 親睦委員長 

 ゲスト： １名 地区外： ０名 地区内： ２名 合計 ３名 

 ゲスト： 米山奨学生 ヴー トゥイ ユーン様 

  

２．１０月お誕生月会員お祝い 

 

 中嶋 啓至 会員    （１０月 ７日） 

 盆子原 稔博 会員  （１０月１４日） 

 大久保 喜弘 会員  （１０月１７日） 

 天野 大樹 会員    （１０月３０日） 

 

 

３．会長の時間  「地域社会の経済発展/米山月間」  林   拓 会長 

今月は地域社会の経済発展月間/米山月間ということで、皆様も月間に相応しい行動をお願いしたいと思います。 

また今月はポリオデーもございます。10月 22日にはローターアクトクラブによる END POLIO NOW と題してチャリティー 

ハロウィンパーティーが開催されます。皆様も是非、ご参加のほど宜しくお願い致します。 

 

本日のプログラム                        （本日のプログレス 岩崎 寿英 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「奉仕の理想」 

○ 会長の時間  〇 幹事報告  〇 委員会報告  〇 ニコニコ箱報告  〇 出席報告 

○ フリートーク    

○ IMサポートチーム会議  ６階「橘の間」 １３：４０～１５：００ 

・夕焼け小焼け 

・七つの子 

・秋桜 



 

さて地域社会の経済発展ということですが、大阪は万博や I R統合型リゾートの開発など素晴らしい未来型の企画が盛り 

だくさんではありますが、それにまつわる問題も山積しているのが現状とも言えるかもしれません。 

日本を一つの地域社会と考え経済発展の問題をお話しするなら山口周さんがいう、問題の希少化と正解のコモディティ化が、

まさに日本経済発展の足枷になっていると思います。主要先進 7カ国の G D P成長率の伸び率が最高であったのは 1960

年代です。5.5%の平均経済成長率で、８〜9年で全国民の所得が倍になる時代です。昭和の時代は問題だらけです。 

だからこそテレビ、冷蔵庫、洗濯機が 3種の神器と呼ばれ、飛ぶように売れた時代です。それが現在では皆さんの物質的 

満足度は 80％を超えているのではないでしょうか？超えているとするならばビジネスはその使命を終えたのか？ 

2007年頃の携帯電話は恐らく皆様同様に折り畳みのガラケー携帯電話をドコモの iモードなどを使って使用していたと 

思います。当時のガラケー産業は５兆円市場です。これが 16年という時間を経て消滅してしまいます。理由は皆様も 

ご存知の通り iPhoneの登場です。その原因は商品の開発型にあります。マーケットインとプロダクトアウト。 

日本がマーケティング思考をありがたがってマーケットリサーチを行い顧客志向の大号令をかけている最中にスティーブ・ 

ジョブズ率いるAppleはプロダクトアウトによって iPodや iPhoneを開発し日本の５兆円産業を消滅させてしまいます。 

テスラもその一つで誰も電気自動車など思いつきもしない時から電気自動車の開発に取り組んでいます。消費者が知らない

商品を開発するのがプロダクトアウトです。 

では物質的に満足させられた社会に未来はないのか？と問われれば非常に困難であることは間違いないと私は認識 

しています。今日はご説明をする時間はありませんが P W Cが 2013年に特定した「メガトレンド」はもはや疾走する 

貨物列車のように世界を駆け巡り、その変化の速さに 2030年予想を改めて再考し直すことが必要となってきています。 

どれだけ変化の早い環境に晒されているかが確認できます。 

最後に１つオランダの電子機器メーカーで Fair Phoneという携帯電話を作っている企業があります。 

現在のスマートフォンはほぼ修理不能な構造になっています。また部品のリサイクル率も 20％程度に留まると言われて 

います。Fair Phoneは自分で修理交換することを前提としてデザインされており、バッテリーの交換や破損箇所のパーツを 

簡単にネットで購入して自分で修理し、長く使用することができる。結果、買い換え頻度を下げて、無駄な生産を省き地球に

優しい携帯電話を目指しています。 

皆さんはどのような形で地域社会の経済発展を考えるか？今月のテーマにして頂きたい。 

 

４．委員会報告   

◎規定情報研修委員会 中村  一 委員長 

今年度の心斎橋RCとの合同情報集会は、2024年 3月 18（月）の予定となっておりますのでご予定いただきますよう 

お願いいたします。 

 

◎地区青少年交換委員会  澤田 宗久委員  

１０月１日、フィンランドから交換留学生のルーカス君を大国町の太平の湯のスーパー銭湯に私の息子と一緒に連れて 

行きました。フィンランドではいつもサウナに入っているので日本のサウナは大変気に入っていました。 

フィンランドでは柔道をやっていて７９キロ級のチャンピオンでオリンピック選手の候補です。私の息子も柔道をしていた 

ので、お互いに話しが合い話し込んでいました。入浴後心斎橋の美味しい焼肉屋に行ってたらふく焼肉を食べていました。 

やはり日本のお肉はとても美味しいと言っていました。又機会を見つけていきましょうねーと言ったらとても嬉しい顔をして 

いましたので今度一緒に行こうと約束をしました。 

その後吹田のホームステイ先に車で送ってホームステイ先の方に挨拶をして帰路に着きました。 

これも日本の文化を知るきっかけ作りでもあり青少年育成に繋がります。 

 

５．ニコニコ報告  大島 弥生 親睦委員 

岡本（真） 会員・・・・ドラゴン・ニアピンとても楽しいゴルフコンペでした。ありがとうございました。 

篠藤 会員・・・・ゴルフ同好会、ありがとうございました。 

平山 会員・・・・先週の続きです。会長がつき、親睦委員会がこねしバーべキュー座りしままに食ふは・・・。 

塩尻 会員・・・・最近周囲でインフルエンザが大変増えております。皆様ご注意下さいませ！ 

松村 会員・・・・ゴルフ同好会優勝させていただきました。次回もよろしくお願いいたします。 



 

林、中村、竹内、小島、岡本（茂）、中嶋、洪、野田、大久保、山川、北野、原山、俣野、片岡、中井、藤井、小山、 

清水、大島、岩崎、盆子原、坂本、新川、 

  各会員・・・・祝大谷翔平MLBホームラン王確定 

中嶋、大久保、天野、盆子原、各会員・・・・１０月お誕生月会員 

中井、中西、坂本、藤井、小島、各会員・・・・１０月創立記念日 

宮原、岡野、松村、清水、伊藤、北野、中井、各会員・・・・１０月結婚記念日 

 

６．出席報告  小島 常男 副ＳＡＡ 
会員総数 ３９名 出席率計算会員数 ３７名 出席会員数 ３２名（オンライン１名） 出席率 ８６％ 

第１５０８回（９月４日） 修正出席率 １００％ 

 

７．卓 話  米山奨学生 ヴートゥイユーン 様 

 

皆さん、こんにちは。 

まず私自身の自己紹介をさせていただきた

いと思います。 

私の名前はヴー・トゥイ・ユーンです。 

カタカナで書くと皆さんも覚えにくく、 

意味も分からないかもしれませんので、 

漢字で名前を翻訳しました。私の名前は、日の出の優しい光を意味しています。 

私はベトナム出身で、現在…学んでいます。趣味は旅行と音楽です。 

これらの写真は旅行した時に友達が撮ってくれたものです。日本で撮った写真ですが、私にとって日本は本当に綺麗な 

国です。いつの季節も綺麗で、年中楽しく旅行することができると思います。 

そして、本日私が話したいテーマは、私の故郷であるベトナムについてのご紹介です。 皆さんが知っているように、 

ベトナムは東南アジアに位置し、S字型の国で、ラオス、カンボジア、中国と国境を接しています。2022年の統計により、 

人口は１億300万人です。首都はハノイで、ホーチミンは首都ではありませんが、大都市です。古都のハノイが古風な 

一方で、ホーチミンは若く、活気に満ち、発展しています。  

 

次に、ベトナムの伝統的な祭りについて、ご紹介したいと思います。 

ベトナムでは、年中に一番大きなお祭りはテト（旧正月）と中秋節です。 

ベトナムのテトは、旧暦の新年で、昔の日本のお正月と似ています。 

旧正月は家族と一緒に家を掃除し、新年を迎えるための暖かい雰囲気で 

団らんするチャンスです。幸運を招く為、皆がよく赤い服を着ています。 

また、緑と黄色も人気な色です。緑は絆を象徴し、黄色はお金を象徴します。 

 

中秋節も子供たちにとっては大好きなお祭りです。人々は、豊作を祝うために月餅を食べます。現代の月餅は、美しく 

カラフルにデザインされており、左上の写真がそれです。他の写真は、子供たちが集まり、提灯を持って行進したり、 

獅子舞や太鼓を見たりする様子です。非常に賑やかな雰囲気です。 

 

次に、ベトナム料理について紹介したいと思います。ベトナムと

言えば、フォー、バインミー、春巻きが有名です。特にバインミー

は、アメリカの TasteAtlas という雑誌によって、世界で最も美味しい

ストリートフードトップ 50の 6位に選ばれました。フォーはベトナム

料理の代表です。フォーはシンプルに見えますが、シナモン、スタ

ーアニス、カルダモン、クローブ、焼き生姜など、多くのスパイスの

組み合わせです。スープの甘くてさっぱりした味は、牛骨を長時間

             

   

        

       

             

 

        

   
             

       

    

           

           

           

           

  



 

煮込むことで得られます（約 10時間）。これはコムラム、北部の民族の特産品です。日本にはおにぎりがありますが、 

ベトナムにはコムラムがあります。米は竹の筒に入れて火で焼きます。コムラムには色々な色がありますが、これは 

美味しく見せるためでこれらの色は全て自然の葉から作られています。 

 

次に、ベトナムの有名な観光地についてご紹介します。これはハロン湾で、

ユネスコによって世界文化遺産に登録されています。ハロンは、「龍が降りる場

所」という意味です。伝説によれば、中国軍がベトナムを侵略した際、神々はこ

の地を守るために龍を送りました。龍たちは、侵略者を阻止するために宝石を

放ち、それらの宝石は今日の島々に変わりました。 

この地域には約2000の大小の島があります。エメラルドグリーンの水面に、岩と

水が壮大な景観を作り出しています。 

これはサパ、ベトナム北部の山岳地帯の町です。ここでは、田んぼも丘の上にあり、これを棚田と呼びます。サパでは、 

いろいろな活動を体験できます：Fanxipan(東南アジアで最も高い山頂である)で雲を眺めたり、露天プールに入ったり、 

登山する列車に乗ったりします。 

これは、ベトナム中部にある古い町、ホイアンです。16 世紀か

ら、ここは繁忙な港町で、中国、日本、西洋諸国の商人たちの交流

の場でした。現代に入っても、ホイアンは古い美しさを保持してい

ます。外国の観光客は、ホイアンを訪れることに非常に興味を持っ

ており、特に川でのランタンフェスティバルを体験することに魅力的

に感じます。  

これはバイディン寺院、ベトナム最大の寺院で、ニンビン省に位

置しています。ニンビンを訪れると、広大な寺院群を訪れることがで

きますし、トランアンの歴史的地域も訪れることができます。川を船で進みながら、山々や広大な稲田を眺めることができます。

中央の写真のように、山と青い川、古い建築が組み合わさった景観が広がっています。右の写真は、石灰岩の洞窟です。 

洞窟の構造は 100％自然で、石灰岩の山には割れ目があり、雨水が割れ目に流れ込み、何百万年もの間に今日の奇跡を 

作り出しました。 

これはダナン、おそらく皆さんも一度は名前を聞いたことがある観光都市です。写真は、花火フェスティバルでのドラゴン

ブリッジの水噴射です。ダナンにはバナヒルズという施設があり、ヨーロッパ風の建物が立ち並びます。ここは「フランスの村」

とも呼ばれており、フランスの建築家によって設計されました。下の写真の橋は「黄金橋」です。この橋は、山の神の手に 

よって支えられた金の糸を再現しています。橋の他にも、丘の上のフランスの村、美しいビーチなど、ダナンには多くの 

遊び場があります。サーフィンやパラセーリングなど、多くのアクティビティを体験できます。 

 

これはベトナムの伝統的な衣装、アオザイです。 

アオザイは非常にシンプルで、着やすく、シルクで作られているため軽いです。学生は通常、 

白いアオザイを着ます。赤は祭りや正月に着ることが一般的です。 

ベトナムの伝統的な芸術にはいくつかの種類がありますが、特に代表的な「水上人形劇」に 

ついて紹介したいと思います。そのカーテンの後ろには、アーティストが居て思い通り人形を 

操っています、彼らは人形を操作しながら物語を語ります。  

次にベトナムのメコンデルタの特徴的な文化をご紹介したいと思います。水上マーケットは、 

ベトナムのメコンデルタの特徴的な文化です。地形が川や運河で密集しているため、ここでは 

数世紀前から川での移動や取引が一般的になっています。今日、水上マーケットは多くの外国人観光客を引き寄せる 

場所となっています。観光客は、賑やかな水上の雰囲気を感じるだけでなく、地元の料理を体験し、川の上で揺れる 

船に座って飲み物を楽しむ体験もできます。 

最後に、外国人の方々があまり知らない慣習をご紹介したいと思います。「紙幣を燃やす」はベトナムの伝統的な 

慣習で、故人への孝行と尊敬の意を表しています。燃やされる物は多種多様で、お金、車、馬、衣服などがあります。 

 

               

  



 

 

ベトナム人は通常、祝祭日や正月などの特別な機会に行います。これは、あの世にいる家族にお金や必要な物を 

送る意味が込められています。私のプレゼンテーションはこれで終わりです。ご清聴有難うございました。 

 

皆さんのテーブルには小さなケーキが置いてあります。 

このケーキは、ベトナムの結婚式でよく使われます。赤は幸運を象徴し、黄色はお金を、 

緑は絆を象徴しています。 

皆さんのお口に合うかどうかわかりませんが、ほんの気持ちですので、どうぞお召し上がりください。

本日はありがとうございました。 

 

 

 

同好会に参加してきました！ 

「囲碁同好会」                                      会報・広報委員長 大島弥生 

 2023年９月２８日、囲碁同好会が行われました。６名参加。岡野さんは本日は欠席です。 

講師は、５段の腕前の宮原さん。囲碁歴は、４０年以上だそうです。同じく囲碁歴４０年以上の新川さんを除いた 

部員は、皆囲碁歴０年のひよっこです。まずは碁石の持ち方から！人差し指と中指の２本で碁石を挟みます。 

かっこよく挟んだら、背筋を伸ばして、ピシッと碁盤に打ちます。皆、いい音で打てていましたよ。 

 

 

５段の賞状 

 

 

 

 

 

まず初めに打つ順番を決めるため、一人が白の碁石を好きなだけつかみます。もう一人は黒の碁石を１つ（奇数）か２つ 

（偶数）を選び、白の数をオープン。あっていれば先手となります。そして、第一手だけは相手側の右エリアに打つことは 

NGです。さて、ルールは少しあやふやな部員達ではありますが、やってみましょう！最初から大きな碁盤は難しいので、 

まずはちっちゃな碁盤で弁護士対決です。 

   

小島さんと原山さんもちっちゃな碁盤でチャレンジしました。 

最後に宮原５段と新川さんの真剣勝負。新川さんが４手ハンディを 

もらって、スタート。真剣な顔で打ちます。途中宮原５段がうなる場面も 

ありましたが、やはり５段最後に攻めて勝利。 

 

あっという間の２時間が過ぎ、最後に宮原講師より自習用のちっちゃな碁盤 

セットが各部員に手渡されました。皆、頑張って早く大きな碁盤で打てる 

ようになってください。 

宮原講師より  「目指せ！全員初段get！ 

 

 

 

 



 

 
 

同好会に参加してきました！ 

「第2回ゴルフ同好会」                      会報・広報委員長 大島弥生 

 ２０２３年9月27日、第2回ゴルフ同好会に参加 

してきました。瀬田ゴルフクラブ西コースにて開催。 

13名参加。今年の夏はほんとに暑かったですね。 

このところ朝夕は少し秋らしくなってきていたのですが

…、9月の終わりだというのにやっぱり暑かったです。今回

は、3 名の船場女子も参加し、キャーとかあれ～とか？ナ

イスショット！にぎやかなゴルフコンペとなりました。 

このゴルフ同好会、すごいですよ～。ゴリボスを筆頭に

３ゴリーズ、飛ばしすぎです！ボールの行方ですが、初動

スピードが速くて、しっかりと目を見開いてないと見失い

ます。と言っても、結局飛びすぎるので視力１．５の私で

も落下点を見るのはやっとです。ゴルフは性格がでるので、普段見れない

顔がちらほら？いえ、そのままですかね～。船場女子は、男前揃い！特に

パター、ショートは絶対にしないをモットーにカキーン。2 か月に 1 回開催

されるそうなので、ゴルフをされる船場ロータリアンの皆様、是非ご参加

ください。残りの女子の参加もお待ちしております。コンペは、ダブルペリ

アで集計。天井なしのハンディキャップが付きます。ちなみに昨日は 9.6か

ら51.6まで様々。スコアに自信のある方、ない方すべてに優勝のチャンスとブービーメーカーのチャンス。 

私、また真ん中くらいかな？と思っていたら、なんと人生初のブービーメーカー。びっくり！でも賞はありがたくいただき 

ました。優勝は松村さん、2位中村さん、3位天野さん。おめでとうございます。 

  

 

               

 

 ☆次回１０月２３日（月）例会予定 

                    ・委員会卓話 「米山奨学」                                  

１０月度理事会報告 

令和５年１０月２日（月） 於：ホテル日航大阪 １３：４０～１４:４０ 

【承認事項】 

1. ９月度会計報告  ⇒  承認 

2. 米山特別寄付金支払 14,000円×39名=546,000円  ⇒  承認 

3. ハワイ州マウイ島山火事支援金について ⇒ 今回は見送り 承認 

4. 秋のライラ受講について ⇒ 米山奨学生ヴートゥイユーン参加 承認 

5. 船場倶楽部ガイドブック広告協賛について ⇒ 承認 

6. 船場倶楽部への協賛金について ⇒ 承認 

      

クラブ理念：わたしたちは人類社会の共栄を願い、高い感性をもって 

奉仕活動につとめ、社会の発展と平和に貢献します 

 

クラブビジョン：多様性を認め合い、会員一人一人の心が豊かになる 

魅力あるクラブを目指す 


